

Gros plan

Hôpital de l'Alliance chrétienne de Bongolo : une œuvre charitable réputée

IMM

Bongolo/Gabon

La création de l'hôpital de Bongolo avait pour objectif de soigner les malades et d'évangéliser les populations locales, et plus largement, celles de la sous-région. En pratiquant des prix modestes, les responsables de la mission évangélique américaine et ceux de l'Église de l'Alliance chrétienne et missionnaire du Gabon, partenaires dans le développement de cette œuvre sanitaire, sont en passe de relever le défi des meilleures conditions de traitement et de prise en charge des patients dans notre pays.

LA création de l'hôpital de l'Alliance chrétienne de Bongolo, situé dans la commune de Lébamba, province de la Ngounié, répond à la volonté de la Christian missionnaire alliance of america (Mission de l'Alliance chrétienne américaine, en français), d'évangéliser et de soigner les populations du sud du Gabon. « Car, si le corps est malade, l'esprit et l'âme le sont avant tout. Il est donc nécessaire de traiter les trois constituants de l'être humain en même temps », soutient Serge Batouboko, pasteur et directeur administratif de l'hôpital. Aujourd'hui, la structure sanitaire ne cesse de se développer en diversifiant ses services techniques pour mieux répondre à la demande de plus en plus forte des patients, qui viennent des quatre coins du pays et même et au-delà. En effet, une visite guidée de l'hôpital permet de constater que la structure s'est métamorphosée et continue de l'être. Et dans un proche avenir, les constructions de la cité des médecins et des infirmiers, des salles d'hospitalisation VIP, viendront amplifier



Le nouveau bâtiment abritant l'administration de l'hôpital.



L'ophtalmologie, un des services techniques de l'hôpital de Bongolo le plus sollicité.

tout le bien que l'on dit de cette unité sanitaire, qui dispose actuellement de plusieurs services essentiels. Notamment, la chirurgie, la médecine, la maternité, la pédiatrie, le laboratoire, la clinique dentaire, la clinique des yeux, la radiologie, etc, pour offrir des soins de qualité aux patients.

Pour la petite histoire, c'est à partir de la petite boîte à pharmacie de l'épouse de Donald Fairly, le fondateur de la mission de Bongolo, qu'est né le dispensaire. Structure qui, au fil des temps, est passée du statut de clinique à celui d'hôpital, dont la renommée a franchi depuis longtemps les frontières nationales. La boîte à pharmacie, qui servait d'abord aux soins d'urgence du couple missionnaire, était également utilisée pour traiter les populations indigènes engagées dans l'édification de l'œuvre du Christ dans les années 1950. Après avoir laissé ces fondements, les missionnaires qui leur succèdent continuent sur la même lancée, en bâtissant le premier dispensaire de la contrée. Ainsi, en 1977, la première équipe de missionnaires médicaux commencent à construire ce qui deviendra d'abord une clinique, puis l'hôpital de Bongolo que l'on connaît aujourd'hui.

DEVELOPPEMENT • Dans les années 1980, le pasteur Luc Mambela et le Docteur David Thompson seront contraints de l'agrandir, en s'appropriant les bâtiments de l'école primaire qui juxtaposaient l'hôpital. Dans cette nouvelle concession, plusieurs autres bâtiments pouvant abriter les services d'ophtalmologie et du laboratoire. Et, avec l'aide des États gabonais et américain qui subventionnent l'établissement, l'hôpital de Bongolo s'est modernisé, en se dotant de meilleures conditions de traitement de ses patients et de travail pour son corps médical.

« Nous sommes dans une vision de développement de notre œuvre. Car, ses pères fondateurs ont tracé la voie à suivre et nous ne pouvons donc pas les trahir. D'ailleurs, la Bible nous avertit que malheur au fils qui ne fait pas mieux que son père », souligne le responsable de l'hôpital.

À côté des services techniques, l'hôpital s'est doté d'une aviation médicalisée qui permet l'évacuation de certains malades vers Libreville ou Bongolo. C'est dire que les responsables de la mission évangélique américaine et ceux de l'église de l'Alliance chrétienne et missionnaire du

Gabon, partenaires dans le développement de cette œuvre sanitaire, sont en passe de relever le défi des meilleures conditions de traitement et de prise en charge des patients dans notre pays. Et en pratiquant des prix très modestes, à la portée de toutes les bourses, les responsables de cet hôpital agissent en toute âme et conscience en faisant du social. Surtout qu'au départ, cet hôpital avait été édifié, à l'origine, pour les populations rurales. Et qu'avec les flux actuels, il s'est ouvert à d'autres peuples.

CORPS MÉDICAL • Du reste, hormis ses différents services techniques opérationnels, le centre médical missionnaire a aussi en son sein, une école de santé où est formée la majorité des infirmiers qui, par la suite, sont employés sur place. Certains préfèrent aller chercher un mieux-être ailleurs.

À un niveau supérieur, l'hôpital forme des médecins par le biais du programme de formation chirurgicale parrainé par l'université américaine, Loma Unda; un établissement supérieur auquel sont affiliées les églises africaines pour la formation de leurs candidats, docteur en médecine et



L'école de santé de l'hôpital qui forme la plupart des infirmiers qui y exercent.

postulants à une spécialité en chirurgie.

Selon Norbert Mouélé, infirmier à la retraite ayant travaillé avec le docteur David Thompson, tout commençait par la prière et la méditation de la parole de Dieu avec l'ensemble des malades. « Ainsi remplis du Saint-esprit, nous avons la force et l'intelligence nécessaires de travailler avec entrain et donner satisfaction à nos patients. C'est la main de Dieu qui agissait, car le

corps soignant n'était qu'un instrument. Jusqu'à présent, c'est le secret de cet hôpital », a-t-il dit.

Malgré la crise économique que traverse le Gabon, le gouvernement devrait redoubler un regain d'intérêt sur cette institution afin de renforcer son soutien financier, matériel, logistique et même humain à l'hôpital de Bongolo, actuellement asphyxié avec tous les cas des patients venant de tous les horizons.

Anniversaire



Parce que pour nous tu es un trésor inestimable. Parce que pour nous tu es la Star du jour. Nous venons en ce jour que Dieu te fit grâce du souffle de vie, te souhaiter un "Happy Birthday, Papa Darius". Que le Tout Puissant continue de nous combler de cette grâce de t'avoir à nos côtés. Aurelle de Darius et tes enfants qui t'aiment inconditionnellement.



Norbert Mouélé soutient que la prière est le secret de l'efficacité de l'hôpital de Bongolo.



Serge Batouboko, directeur administratif de l'hôpital, sur la trace des pères fondateurs.